

**Pierre JAKUBOWICZ**

Conseiller municipal de Strasbourg  
Co-Président du Groupe Centristes et Progressistes  
Membre de la commission des foires et marchés

**Jeanne BARSEGHIAN**  
Maire de Strasbourg

Strasbourg, le 27 décembre 2023

Madame la Maire,

Votre municipalité a fait savoir qu'elle avait pour projet de déplacer le marché de Cronembourg, situé depuis plus de 40 ans sur la place de Haldembourg. Cette annonce suscite de vives inquiétudes dans le quartier, tant pour les habitants que les commerçants et exposants du marché.

Les exposants, attachés à cette place qu'ils occupent depuis des décennies, s'inquiètent de voir le marché déplacé à plus d'un kilomètre de sa localisation actuelle, loin du cœur de quartier, loin des habitations et clients habituels de leur marché. Une inquiétude partagée par les commerçants : la présence historique du marché sur cette place en a fait un cœur de quartier dynamique, avec plusieurs commerces qui se sont installés autour, qui ont investi en comptant sur le marché pour faire fonctionner leur commerce, et qui craignent aujourd'hui que le départ du marché leur fasse perdre leur clientèle.

Pour nos concitoyens, il serait par ailleurs préjudiciable de déplacer un marché loin de la zone la plus densément peuplée du secteur. Les personnes âgées ou à mobilité réduite seraient empêchées de bénéficier du lieu de sociabilité et de commerce essentiel que représente le marché.

Ce projet de déplacement se fait une fois de plus sans concertation ni écoute des principaux concernés. Ce marché anime la place depuis plus de 40 ans, nos concitoyens y ont leurs habitudes. Vous savez également que dans un quartier prioritaire, le commerce de proximité est vecteur de dynamique et de lien social, et permet l'unité et la stabilité du territoire : vous pouvez les soutenir en renonçant à ce projet qui serait préjudiciable à tout le quartier de Cronembourg.

Enfin, voilà longtemps que la réhabilitation de la place de Haldembourg est promise. L'aménagement du terrain EXES a été annoncé comme devant coûter 1.5 millions d'euros. Cette somme serait bien plus judicieuse à utiliser pour moderniser la place de Haldembourg au bénéfice de l'ensemble de ses usagers.

Je vous prie de recevoir, Madame la Maire, l'expression de ma haute considération.

*Le secteur doit être conforté et non fragilisé !  
Vous le savez, j'espère donc  
que vous saurez prendre la  
bonne décision.*

**Pierre JAKUBOWICZ**